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文書質問書  

 

 四日市市議会基本条例第１６条第１項の規定に基づき、下記のとおり質問いたしま

す。  

 

質問者氏名  中川 雅晶  

所管部局  都市整備部  

 

【件名及び質問の要旨】  

市営住宅における共益費の徴収について  

市営住宅において家賃は市が徴収をしていますが、共用部に関する電気費用、清掃費

用等については各団地の自治会や管理組合等が共益費として徴収しています。  

しかしながら、各団地の入居者の高齢化に伴い、徴収に困難をきたすケースや滞納者

に対する回収に苦慮している実情が散見されています。  

多くの自治体が共益費を徴収しないとしているのは、公営住宅法第２０条の「事業主

体は、公営住宅の使用に関し、その入居者から家賃及び敷金を除くほか、権利金その

他の金品を徴収し、又はその入居者に不当な業務を課すことができない。」を根拠とし

ている推察されます。しかし、同法の逐条解説によれば、共益費や駐車場など共有施

設についての費用を徴収することまで禁止していないと解釈できます。京都府、大阪

府、神戸市、京都市、高知市などは条例、規則の整備を行い家賃と併せて徴収してい

ます。  

本市においても高齢化の加速が予測される中、各団地の円滑かつ効果的な運営を遂行

するため、条例、規則の整備をはかり共益費と家賃を併せて徴収していく必要がある

と考えます。  

そこで、まず本市の各団地における共益費徴収の現状について答弁を求めます。  

次に共益費の徴収に関する課題の認識と家賃と共益費を併せて徴収する意向について

受付番号  令和 ５年  第 １ 号  

受付日  令和 ５年１０月１０日  

送付日  令和 ５年１０月１０日  

答弁受理日  令和 ５年１１月  １日  



 

 

答弁を求めます。  

何卒よろしくお願い申し上げます。  


